



Kanton Zürich
Bildungsdirektion

Schulblatt

1/2020

Engagiert

Soziales Lernen
ausserhalb der Schule



Ausgezeichnet
Fabian Aegerter,
Berufsbildner des Jahres

Neue Serie
Digitale Unterrichts-
projekte

Zweisprachig
«bili» feiert seinen
20. Geburtstag

In Kürze

VSGYM

Weiterbildung für Lehrpersonen

«Die neuen kommen – Was bedeutet der Lehrplan 21 konkret für meinen Unterricht am Gymnasium?» Unter diesem Titel findet am Mittwoch, 29. April 2020, von 14 bis 17 Uhr im Schulhaus Hirschengraben in Zürich eine Weiterbildung im Rahmen von VSGYM für Gymnasiallehrpersonen des Langgymnasiums statt.

Im Sommer 2020 werden erstmals Schülerinnen und Schüler, die in der Primarschule nach Lehrplan 21 unterrichtet worden sind, in die Langgymnasien eintreten. Gymnasiallehrpersonen wollen wissen, was die veränderte Vorschulung für die Schülerinnen und Schüler bedeutet. An der Weiterbildung von VSGYM wird nach zwei Inputreferaten von Dieter Rütimann, Leiter der Schule Unterstrass, und Philipp Dietiker, Leiter der Abteilung Besondere Förderung im Volksschulamt, diverse Fächerbereichsworkshops stattfinden. Es soll möglichst konkret werden, mit Beispielen aus der Praxis und Referenten, die an der Basis tätig sind.

VSGYM hat inzwischen eine eigene Homepage. Dort kann man sich noch bis zum 15. März für die Weiterbildung anmelden. Der Platz ist auf circa 200 Teilnehmer beschränkt. [red]

► www.vsgym.ch

«Energy Day»

Einen Tag Hochschulluft schnuppern

Im Rahmen des Klimaschutz- und Bildungsprogramms «Klimaschule» durften rund 100 Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Büelrain während einer Jugend-Energiekonferenz im Dezember 2019 Hochschulluft an der ETH Zürich schnuppern. Die Konferenz fand am Morgen des «Energy Day @ ETH» statt, der jährlich vom Energy Science Center der ETH organisiert wird. Es wurden vier Unternehmensvertreter aus der Energiebranche eingeladen, um den Jugendlichen reale Herausforderungen aus ihrem Arbeitsbereich vorzustellen. Obwohl die Zeit knapp bemessen war, erarbeiteten und diskutierten die Jugendlichen sehenswerte Lösungsvorschläge für die zur Diskussion stehenden Branchenprobleme. Ihre Lösungen durften sie am Nachmittag vor dem renommierten Fachpublikum des «Energy

Day @ ETH» präsentieren. Eine anspruchsvolle Aufgabe, die aber alle Schülerinnen und Schüler gut meisterten. Die Kantonsschule Büelrain möchte das erste Schweizer Gymnasium werden, das das Label Klimaschule der Klimaschutzorganisation «My blue planet» trägt. [red]

Einführung Fach Informatik

Ausbildung der Lehrpersonen wird unterstützt

Ab dem Schuljahr 2023/24 führen die Zürcher Gymnasien das Fach Informatik ein. Dafür werden rund 100 Informatiklehrpersonen benötigt. Um diesen Bedarf an Lehrerinnen und Lehrern decken zu können, ergreift der Regierungsrat Massnahmen zur Unterstützung der Ausbildung der Informatiklehrpersonen. Einerseits werden Gymnasiallehrpersonen, die bereits Vorleistungen in Informatik vorweisen können, in ihrer fachlichen und didaktischen Qualifikation unterstützt. Andererseits erhalten Personen, die einen Master in Informatik vorweisen, aber noch nicht als Gymnasiallehrpersonen tätig sind, in ihrer fachlichen und didaktischen Ausbildung Unterstützung. Der Regierungsrat hat für die befristeten Massnahmen Ausgaben von 2605200 Franken bewilligt. [red]

Digitaler Wandel

Ernennung eines Sicherheitsbeauftragten

Im März 2019 hat die Regierung die Strategie «Digitaler Wandel an kantonalen Schulen der Sekundarstufe II» festgelegt. Sie soll die Mittel- und Berufsfachschulen mit einer zeitgemässen Informations- und Kommunikationstechnologie versorgen sowie neue Formen des Lehrens und Lernens fördern. Die Grundlagen zur Umsetzung der Strategie werden in fünf Projekten erarbeitet. Für Steuerung, Koordination und Führung dieser Projekte werden im Mittelschul- und Berufsbil-

dingsamt 5,2 teilweise befristete Stellen geschaffen. Dazu gehört auch die Ernennung einer oder eines Sicherheitsbeauftragten. Diese Person soll die Schulen der Sekundarstufe II in den Bereichen Datenschutz und Datensicherheit unterstützen. Weiter sollen Lehrpersonen, die ihre fachliche Unterstützung beisteuern und bei der Schulentwicklung mitwirken werden, entlastet werden. Dazu und für Dienstleistungen Dritter hat die Regierung 5,52 Millionen Franken als gebundene Ausgabe bewilligt. [red]

Personelles

Mutationen in den Schulleitungen

Der Regierungsrat hat folgende Wahlen vorgenommen:

Per 1. März 2020:

- Kantonsschule Limmattal, Urdorf: Matthias Kessler, auf Beginn des Frühlingsemesters 2020, als Prorektor. Er tritt die Nachfolge von Harald Pierhöfer an, welcher auf Beginn des Frühlingsemesters 2020 Prorektor an der Kantonsschule Uster wird.

Per 1. September 2020:

- Kantonsschule Limmattal, Urdorf: Regula Damman Bolliger, auf Beginn des Herbstsemesters 2020/2021, als Prorektorin. Sie tritt die im Zusammenhang mit dem vorgesehenen Erweiterungsbauprojekt neu (befristet) geschaffene Stelle an.
- Kantonsschule Küsnacht: Corinne Elsener, auf Beginn des Herbstsemesters 2020/2021, als Rektorin. Sie tritt die Nachfolge von Markus Hanhart an, der die Schule interimistisch geleitet hat und weiterhin als Prorektor tätig ist.
- Kantonsschule Zürcher Oberland, Wetzikon: Franziska Meister, auf Beginn des Herbstsemesters 2020/2021, als Prorektorin. Sie tritt die Nachfolge von Thomas Kradolfer an, der per Ende des Schuljahres 2019/2020 von seiner Funktion zurücktritt. [red]

Neben einem renommierten Fachpublikum nahmen auch rund 100 Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Büelrain am «Energy Day» der ETH teil. Foto: zvg

